

MORENO ARMENTEROS, Rafael

Sacerdote (1922-2013)

Nacimiento: Frailes (Jaén), 20 de febrero de 1922.

Profesión religiosa: San José del Valle (Cádiz), 16 de agosto de 1941.

Ordenación sacerdotal: Barcelona, 31 de mayo de 1952.

Defunción: Sevilla-Don Ricaldone, 22 de marzo de 2013, a los 91 años.

Nace en la localidad jienense de Frailes el 20 de febrero de 1922. Su familia, tuvo que emigrar, por falta de trabajo, primero a Córdoba y después a Málaga y Sevilla. Aquí se encontró a sus anchas, jugaba al fútbol y se hizo sevillista empedernido hasta el final de sus días.

A la edad de 12 años, muere el padre y de nuevo la madre decide volver a Frailes. Allí será monaguillo del párroco. De la mano del salesiano don Rafael Sánchez Escribano, ingresa en el aspirantado de Montilla en octubre de 1935. En 1940 ingresa en el noviciado de San José del Valle, donde emite sus primeros votos el 16 de agosto de 1941; allí estudiará también los estudios filosóficos.

Es destinado como trienal a las escuelas externas de Montilla. El servicio militar lo compaginó con la atención pastoral al colegio sevillano de Triana.

En 1948 entra en el estudiantado teológico de Carabanchel Alto y es ordenado sacerdote en el XXXV Congreso Eucarístico Internacional de Barcelona el día de Pentecostés, 31 de mayo de 1952, en el estadio de Montjuic, en el punto de penalti.

Joven sacerdote, es enviado a Pozoblanco como catequista y consejero. Pasa después a la presencia salesiana de Granada, que está dando sus primeros pasos (1953-1957). Es trasladado a las escuelas externas de Posadas (1957-1961) y de nuevo clases, deportes y música, pero esta vez enriquecido con la rondalla y con unas clases de bachillerato para promocionar un grupito de jóvenes.

En 1961 es enviado al cercano colegio de Córdoba como consejero de bachillerato, después será administrador y vicario. Encargado incluso de un huerto a las afueras de la ciudad.

Llega su etapa de dirección en el colegio de Ubeda y en su querida Málaga. Le tocó la remodelación material de San Bartolomé y la construcción de la nueva iglesia de María Auxiliadora con su inauguración el 7 de diciembre de 1972. Después de un año recuperando la salud con la familia, vuelve a Málaga como administrador. A los dos años es enviado a Roma para estudiar y licenciarse en teología pastoral en la universidad salesiana. Al volver, después de un año pasado en Pozoblanco como económico y profesor, vuelve a Málaga para los 30 años siguientes (1980-2010).

En 2010 es trasladado a la casa de enfermos Don Pedro Ricaldone de Sevilla donde fallece el 22 de marzo de 2013, Viernes de Dolores, a los 91 años de edad.

Fue un salesiano enamorado de la educación, del deporte y del teatro. Clases, música, deportes, teatro y antiguos alumnos fueron el centro de su actividad salesiana. Ayudó a fundar la cofradía del Santo Cristo de las Penas de Málaga.